

S.M./R.50

NUM. 464.

1695

DIARIO DE

MENORCA

DEL VIERNES 7

DE ENERO

DE

1814.



SAN JULIAN MARTIR.



En la última conferencia que Bonaparte tuvo en Dresde con Mr. Metternich (antes de la declaración de la Austria, y cuando él hacia sus últimos esfuerzos para engañarla) cogió à aquél ministro, le llevó à su gabinete, y se encerró con él, echando la llave à la puerta. Pasó de las reconvenções à las invectivas, de estas à las promesas más lisonjeras; ofreció indemnizaciones, aumento de territorio &c. &c.: empleó tan pronto las amenazas como las caricias; procurando aterrár à la Austria con la amenaza de una destruccion total, y luego ofreciendo elevarla al más alto grado de poder. En toda esta conversacion no cesaba de repetir: *por Dios, dexadme acabar con estos rusos.*

Duró la conferencia 4 horas, y al cabo de ellas salió, dexando à Metternich encerrado con llave. Volvió dentro de un quarto de hora; continuó la conversacion por otras quatro; y en fin, cuando dexó salir al pobre ministro austriaco fué cuando ya este à penas podia hablar de puro cansado.

(*Courier de Angleterre.*)



Se dice con referencia à cartas de Rusia que la Dinamarca, acosada y abatida por lo dificultoso de su situacion actual, se dirigirá al emperador de Rusia pretendiendo su mediacion para que se ajuste la paz con las naciones aliadas.

Valencia 26 de noviembre.

La actividad con que se estrecha y adelanta el sitio de Denia hace esperar con fundamento que en breve se rendirá à nuestras armas. En pocos dias han muerto de los sitiados de 18 à 20 soldados y artilleros, entre ellos un oficial de infantería, de resultas del fuego horroroso que se les hace. El castillo está en lo interior cuasi arruinado. Ya hai brecha abierta en la muralla del recinto de abaxo: ahora se está batiendo un torreón de arriba, que en 2 dias mas de fuego quedará enteramente arruinado, y presentará una brecha. Se les van inutilizando los viveres por el acierto de bombas, granadas y balas. Han llegado mas cañones y municiones. La guarnición vendrá à reducirse actualmente à unos 100 hombres disponibles; pero el comandante es sumamente terco.

En una alarma falsa que se les hizo uno de estos dias, amagando un asalto, llegaron à tirar granadas de mano, y hasta bombas rodando hacia la brecha. Ya se ha logrado inutilizarles el algibe de arriba; y si se consigue salar el pozo que les queda, lo que no se presenta mui difícil, entonces se quedarán absolutamente sin agua. Arruinaron con su artillería el campanario de la iglesia, y sus escombros derribaron gran parte de ella. Ultimamente han callado del todo los fuegos enemigos, porque nuestras baterías no les dexan resollar. Se les ha obligado à quitar una de las dos banderas que tenían arriba. En fin, dos paisanos que los franceses tenían presos tuvieron ánimo para tirarse por la

muralla; pero el uno de ellos tuvo la desgracia de recibir un balazo en el hombro derecho al tiempo de escapar. Tal es el estado actual de las cosas por lo que respecta al sitio de Deraia.

Segun todas las apariencias y avisos que recibimos, el general en jefe vá à estrechar vigorosamente y reducir al último extremo la plaza de Peñiscola.

Madrid 3 de diciembre,

Nuestros lectores tendrán presente lo que hemos dicho ya algunas veces respecto à que los papeles franceses son el verdadero barómetro para conocer la situacion de sus ejércitos. Despues de las enormes pérdidas que estos tuvieron en el mes de octubre parecía casi imposible que pudiesen resistir à las fuerzas combinadas de los aliados. La plaza de Maguncia se presentaba como un dique para oponerse à los progresos de estos últimos; pero los papeles de Cataluña aseguran, con referencia à los últimos monitores de Paris, que los franceses han desocupado los hospitales de Maguncia, sin manifestar el motivo que han tenido para ello. El monitor del 2 de noviembre inserta un artículo de Maguncia fecha 25 de octubre, y otro del 27, cuyo tenor à la letra es como sigue:

„ Mr. el prefecto de Mont-Tonnerre ha recibido hoy la siguiente carta de Mr. el mariscal duque de Valmy (Kellerman).

„ Señor prefecto: os suplico que hagáis insertar en ambos idiomas el siguiente aviso en la gazeta de Maguncia. El mariscal duque de Valmy se reconoce agradecido à los buenos habitantes de Maguncia por el cuidado que han tenido de los heridos y enfermos en el tiempo de su evacuacion. Es imposible mayor zelo y humanidad de la que han acreditado en este caso dichos habitantes, supuesto que se ha visto à las mugeres disputar à los hombres

el cuidado de conducir con parigüelas à los enfermos. Los bravos habitantes de Maguncia se han distinguido en todos casos por su buena voluntad y buenos oficios para con los prisioneros de guerra; pero lo que han hecho en esta última circunstancia excede todo elogio. Recibid, mi estimado prefecto, el nuevo testimonio de mi distinguida consideracion y afecto. = El mariscal del imperio, senador duque de Valmy.

Idem del 27 = Continuamente pasan tropas por nuestra ciudad. El regimiento 94.º de infantería de línea ha pasado hoy el Rhin.

La misma gazeta inserta el extracto de una arenga dirigida à la Emperatriz por el prefecto del departamento del Sena, en calidad de presidente del cuerpo municipal de París, con fecha de 17 de octubre., ¡Qué francés, dice, podrá permanecer sordo à la voz del emperador, al grito de la patria y del honor! El decreto que acaba de hacer V. M. ha resonado en todos los corazones, quienes experimentan la necesidad de manifestar estos sentimientos generosos, que en todos tiempos fueron el noble patrimonio de la Francia. (Se continuará.)

NOTICIAS DEL PAIS.

Parte: Los encargados de sanidad en el Lazareto nacional, y en la isleta de la quarentena, dan parte no haver novedad en la salud de los individuos que custodian. Mahon 6 de enero de 1814 *Pons Secretario.*

Impreso: A la memoria del virtuoso, justo y benemerito Dr. D. Gabriel Aleñá y Estarella Rector que fué de la Parroquia de Mahon dedica este tributo de amor, gratitud, y de aprecio un Mahonés; se vende en esta imprenta y en la plaza en los puestos de este diario, a 9 quartos.

MAHON: Imprenta de Fabregues.